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Décembre 2024 

Editorial - M. Jean DELMAS, Maire 

Chères Crucibarréziennes, Chers 

Crucibarréziens, 

Voici une année qui se termine, 

une année noire pour le Monde, 

la guerre au Moyen-Orient, la 

guerre à nos frontières qui 

s’intensifie, une destabilitalisation 

de notre planète pour différentes 

raisons, tout cela fait que ce sont 

de nombreuses sources 

d’afflictions. Notre quotidien en 

est lui-même affecté. 

En outre au niveau national, notre 

pays a été déstabilisé par des 

décisions incomprises et prises à 

la légère sans en prévoir les 

conséquences. Avec plus de 3200 

milliards de dettes, les économies 

seront le maitre mot de l’année 

2025 pour la France et les 

collectivités territoriales. Une fois 

de plus, on va demander aux 

contribuables français de faire 

des efforts, ainsi qu’aux 

collectivités. Evidemment, cela 

risque d’avoir un impact sur nos 

finances. 

Nous ferons avec ce que l’on a ! 

Néanmoins, pour ne pas impacter 

le pouvoir d’achat des habitants 

de Lacroix-Barrez, pour la 

deuxième année consécutive, je 

ne souhaite pas augmenter les 

impôts locaux. 

Malgré cela, nous allons continuer 

à investir dans la mesure de nos 

capacités budgétaires : 

Au printemps 2025, l’éclairage 

public sera entièrement rénové en 

installant le système LED sur 

toute la commune. 

Des panneaux photovoltaïques 

seront installés sur le toit de la 

Halle « Louis Boyer » pour 

l’autoconsommation électrique. 

Remplacement du chauffage très 

énergivore à la salle des fêtes par 

une pompe à chaleur et nous en 

profiterons pour redonner un 

coup de jeune à cet espace. 

Lors du bulletin de l’année dernière, 

je vous ai annoncé la construction 

de deux maisons à Galindou. Les 

travaux sont en cours et elles 

seront livrées mi 2025 comme 

prévu. Ces maisons seront mises à 

la location pour des familles. La 

maison de la Rue de la 

Boulangerie, dont les travaux sont 

également en cours, sera, elle 

aussi, terminée mi 2025. 

Les marchés publics pour 

l’aménagement de la grange dite 

« Boissier » en deux 

appartements avec jardins 

privatifs seront lancés en janvier 

2025. Ces deux appartements 

seront également réservés à des 

familles. Au cours de l’année 

2024, la commune a acquis 

l’immeuble situé face à la mairie, 

composé d’un commerce au rez-

de-chaussée, et de deux 

appartements au-dessus. Des 

travaux sont nécessaires. En 

premier lieu, est prévu l’isolation 

par l’extérieur au printemps 2025, 

et la rénovation des 

appartements et du commerce 

ensuite. 

Dans le futur proche, la commune 

de Lacroix-Barrez possèdera une 

quarantaine de logements, créant 

ainsi une rente grâce aux produits 

de la location. Toute cette offre de 

logements que j’ai souhaitée, sera 

utile pour maintenir la population, 

car le danger pour nos communes 

est la désertification qui aura une 

conséquence sur nos aides de 

l’Etat et des financeurs publics, la 

baisse des effectifs dans notre 

école, qui pourrait même aller 

jusqu’à la fermeture. C’est pour 

cela qu’il faut être vigilant. Le jour 

où il n’y aura plus d’école dans 

notre commune, les commerces 

péricliteront. Les conséquences 

sont toujours très importantes. 

C’est le danger pour nos petites 

communes. 

En outre, l’investissement dans la 

création de logements que j’ai 

souhaité, est d’enrichir la 

commune par le capital créé, et 

les recettes de location. Ces 

investissements importants ont été 

réalisés sans avoir recours à 

l’emprunt. En 4 ans, nous n’avons 

pas augmenté l’endettement. C’est 

en ayant une gestion rigoureuse 

de nos finances que nous arrivons 

à ce résultat. 

La vie de la commune ne dépend 

pas seulement du Conseil 

Municipal. Je voudrais en profiter 

pour remercier toutes les 

associations de la commune, qui 

l’animent et qui sans elles, ne 

serait pas ce qu’elle est. 

Je voudrais remercier notre 

secrétaire, Sophie, toujours 

disponible, pour sa compétence, et 

son accueil bienveillant. 

Remerciements également à nos 

deux agents techniques, Thierry et 

Jérôme, pour la qualité de leur 

travail et leur disponibilité 

permanente. Un merci particulier à 

Marie ROUCAN qui prend sa 

retraite bien méritée après 35 ans 

comme cuisinière de la cantine de 

l’école. Nous lui souhaitons une 

très bonne retraite et je sais 

qu’elle ne s’ennuiera pas avec ses 

nombreuses activités. 

Je remercie Séverine qui a bien 

voulu prendre le poste de 

cuisinière, un poste difficile car 

pour faire plaisir à tout le monde 

ce n’est pas évident. 

Et je voudrais me féliciter des 

bonnes relations que nous avons 

avec le corps enseignant de l’école 

de Lacroix-Barrez. Nous sommes 

toujours à l’écoute des demandes 

pour le bien de nos enfants et 

nous nous efforçons d’y répondre. 

Bien sûr, je remercie les membres 

du Conseil Municipal qui 

m’accompagnent et un merci 

particulier aux adjoints, Serge, 

Valérie, Thierry et à la conseillère 

déléguée à la communication et 

à l’organisation du marché de 

pays, Anne-Marie, qui sont très 

investis pour la commune. 

Lorsqu’on se fait élire, ce n’est 

pas pour flatter son égo, ou pour 

des ambitions personnelles qui 

n’ont pas lieu d’être. Nous 

sommes élus pour servir la 

population de la commune. Nous 

avons encore 15 mois à travailler. 

L’heure des élections arrivera et 

ce sera l’autre temps. Ne nous 

dispersons pas. 

Je vous souhaite, à toutes et à 

tous, une très bonne année 2025 

et vive la commune de LACROIX-

BARREZ. 
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Vœux 2025 

Monsieur le Maire et le Conseil Municipal vous convient 

le samedi 18 janvier 2025 à 14h00 à la salle des 

fêtes pour la cérémonie des vœux. Un verre de l’amitié 

sera servi ensuite. 

La vie de notre commune…
Remise de médaille et cérémonie des 

vœux 2024 

En présence de Madame la Sous-Préfète Véronique 

ORTET, du vice-président du Sénat Alain MARC, de 

Madame la vice-présidente du département Annie 

CAZARD, de Monsieur le conseiller départemental 

Vincent ALAZARD et de tous les maires des 

communes voisines, Monsieur Louis BOYER, ancien 

maire a été décoré de la médaille de Maire 

Honoraire. Nous tenons à le féliciter et le remercier 

pour les deux mandats qu’il a effectué au service de 

la commune de Lacroix-Barrez.

Les réalisations 2024 

Au cours de cette année qui s’achève, la commune de 

Lacroix-Barrez a acquis du matériel, comme un tracteur 

de 45 chevaux, des jeux pour les enfants, illuminations 

de Noël, équipement pour la salle des fêtes (vaisselle et 

frigos) … Et finit des chantiers, tels que l’isolation 

extérieure de l’école et la salle de sieste, ainsi que le 

changement d’une fenêtre pour clôturer la rénovation de 

ce bâtiment communal, rénovation de la station 

d’épuration de Vilherols, dissimulation des réseaux à 

Cayrac et entretien et réfection des voiries (Bars, Cayrac, 

voiries diverses, aire de covoiturage…), création d’un 

chemin piéton route de Murols…  

La Bibliothèque 

Après Strasbourg en 2024, première ville française à avoir été « capitale mondiale du livre », Rio de 

Janeiro endossera ce rôle en 2025, témoignant ainsi que les livres sont vecteurs d’évasion mais aussi 

d’échanges d’idées entre peuples même lointains. 

C’est dans cette optique de découverte que se sont inscrites les deux projections-débat de cette année, 

organisées par la bibliothèque grâce au soutien précieux de l’équipe communale. 

En avril, « Ruralité aujourd’hui, entre renoncements et 

nouveaux défis » a rassemblé, autour de la table ronde 

qui a suivi la projection de deux films, les deux 

réalisateurs mais aussi de jeunes éleveurs et un 

représentant de la coopérative laitière. Ils ont échangé 

sur différents sujets actuels tels que : transmission des 

savoirs-faire, reprise d’une exploitation (familiale ou non), 

installation de centrales photovoltaïques. 

En novembre, deux 

films aussi ont été proposé dans le cadre du « Mois du doc », 

festival de cinéma documentaire pour lequel la bibliothèque de 

Lacroix-Barrez a été sélectionnée pour la troisième année 

consécutive. La réalisatrice de « Le Kugelhof » et le monteur de « 

La cuisine en héritage » ont dialogué avec les spectateurs sur ces 

belles histoires de transmission entre mères et filles. 

Au-delà de ces évènements exceptionnels, la bibliothèque, dont la 

modernisation est terminée et qui peut offrir désormais tous les 

services attendus, a poursuivi sa vie quotidienne. Comme celle de 

nos concitoyens, cette dernière a oscillé entre petits bonheurs et 

vrais chagrins, tels que la baisse conséquente de la fréquentation 

jeunes ou l’augmentation de la moyenne des prêts adultes.  Cette 

augmentation des échanges est d’autant plus notable qu’hélas, la « 

famille » de la bibliothèque a été ces quinze derniers mois 

cruellement affectés, par maladies graves ou disparition de lecteurs 

fidèles. 

Les bénévoles, Aurélie et Claire, ont une pensée pour eux et vous 

souhaitent à tous une année 2025 plus ensoleillée que 2024 ! 
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Le marché de producteurs 
Le marché de 

producteurs du 

lundi pendant 

l’été a 

maintenant 

trouvé sa place 

et sa vitesse de 

croisière avec 

une affluence 

de visiteurs et 

consommateurs de produits locaux et spécialités 

régionales.  

Ce lieu de rencontre est un moment privilégié de 

toute la population de passage et des habitants. 

Le Conseil des jeunes 
Mercredi 30 octobre, le comité des Jeunes organisait 

un après-midi Halloween. Au programme, concours et 

atelier de dessins, suivi de la très attendue chasse aux 

bonbons dans le bourg. 

Merci aux habitants qui ont très gentiment accueilli nos 

bambins leur distribuant des kilos de friandises. 

Le 14 décembre, la joyeuse équipe était également 

présente au 

Marché de Noël. 

La vente de 

biscuits 

confectionnés 

par leur soin 

leur permettra 

d’organiser de 

futurs projets...

La MAM - (Maison d’Assistantes Maternelles)

« La Maison des Pitchous » accueille actuellement quatre enfants depuis Novembre 

2024. Un projet de former une nouvelle équipe courant 2025 avec Aurélie NAYROLLES 

est en cours pour permettre d’accueillir à nouveau 12 enfants à la MAM. La nouvelle 

équipe permettra de maintenir la continuité d’un mode de garde sur la commune. Nous 

avons participé : 

• A une conférence débat avec un psychologue clinicien et psychanalyste lors d’une

journée départementale dédiée aux assistantes maternelles à Luc la Primaube.

• A une démarche d’amélioration continue de nos pratiques professionnelles avec pour

thème « De qui et de quoi un petit enfant a-t’il besoin pour grandir ? ». Des ateliers

bien-être ont été proposés par différents professionnels pour clôturer cette journée.

• A des ateliers de professionnels qui sont intervenus au sein de la MAM, tels que

l’éveil musical, jeux d’ombres et de lumières et du yoga.

Nous avons reconduit pour cette année, un groupe d’analyses de pratiques avec les 

assistantes maternelles du CCACV pour toujours contribuer au renforcement des compétences de notre 

métier animée par la psychologue Marion DELMAS. Tout cela avec la collaboration du Relais Petite Enfance 

de Mur de Barrez et de l’Intercommunalité du CCACV. Pour plus de renseignements vous pouvez nous 

contacter au 05 65 66 93 52 ou la-maison-des-pitchous@orange.fr 

La cantine scolaire 
En cette nouvelle année 

scolaire, ce n’est pas 

moins de 54 enfants 

qui ont repris le chemin 

de l’école et de la 

cantine. Marie Roucan 

ayant fait valoir ses 

droits à la retraite 

après 35 années à 

préparer de bons petits 

plats, c’est désormais 

Severine Mayonade qui 

œuvre aux fourneaux. 

Emma et Anca sont au service, aidées de Malena 

en cas de besoin. Nous continuons à travailler avec 

l’épicerie Condamines, David Barbance et la ferme 

de Dilhac pour le local. Bonne année scolaire à 

tous.

L’APC – Agence Postale Communale 
Adrian vous accueille du lundi au vendredi de 9h00 à 

12h00. L’APC assure les services financiers et postaux 

traditionnels : Acheter : timbres postes (à l’unité, en 

carnet, en planche), produits prêts-à-poster, 

•Déposer ou retirer : courriers, recommandés, colis,

Colissimo...

•Retirer ou déposer de l’argent sous conditions

•Bénéficier de services de proximité : réexpédition de

courrier (contrat temporaire ou permanent), ...

Certaines opérations ne se font pas dans cette agence

postale : envoi et paiement en mandat cash,

consultation de comptes, ouverture de compte CCP,

épargne...
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L’école 
55 élèves ont fait leur rentrée en septembre dans notre école : Audrey Suarez, directrice est remplacée 

par Mme Béatrice Marty pour quelque temps, elle travaille avec les élèves de grande section, CP et CE1 

soit 19 élèves. Laurence Sirvin a en charge la classe CE2 – CM1- CM2 avec 20 élèves. Manon Charrié 

enseigne dans la classe des tout-petits, petits et moyens avec 16 élèves. 

Les enseignantes sont aidées par Nathalie Terrisse et Marie Coustellié les ATSEM (agent territorial 

spécialisé des écoles maternelles), Anca Sodali qui est AESH (accompagnant des élèves en situation de 

handicap) et Maléna Fourcade-Delpuech en aide pour la garderie, l’école, la cantine et l’entretien. Emma 

Peyrat assure le service de garderie ainsi que la cantine et l’entretien de l’école. Séverine Mayonade 

prépare les repas de la cantine. 

En octobre les élèves de l’école ont participé à la semaine du goût ils ont visités la ferme de Dilhac 

avec dégustation de produits à la clé, merci à la famille Rayrolles pour son accueil. De plus Séverine, 

nous a préparé tout au long de la semaine avant les vacances de Toussaint, de bons petits plats. 

Comme tous les ans les élèves bénéficieront d’un cycle piscine, des sorties cinéma sont également 

prévues ainsi que des rencontres sportives et le petit tour à vélo. L’association Ad’oc a repris ses 

interventions pour l’initiation à l’occitan le 08/11/24, 30 minutes hebdomadaires par classe sont 

dispensées. Dans le cadre du projet de l’année, découverte des métiers, des rencontres très variées 

auront lieu au cours de 

l’année. Les enfants ont 

rencontré une fileuse de 

laine qui est venue nous 

présenter son activité pour 

découvrir le tricot, le 

crochet… ils ont également 

travaillé avec le club des 

aînées du village. 

Enfin cette année tous les 

élèves découvriront le 

théâtre avec Alexandra 

Sych qui interviendra une 

fois par semaine. Encore 

une belle année riche en 

découvertes et en 

apprentissages pour nos 

élèves. 

LES AMIS DU CARDINAL VERDIER 
Cet été 2024, l’association a proposé deux grandes manifestations dans le village. 

1° Une exposition aimablement prêtée par le Réseau Européen des Sites Casadéens, dont le 

Siège est à La Chaise-Dieu (Haute-Loire) - qui est restée visible dans l’église Saint Robert du 

15 juin au 20 septembre. Un panneau rappelant la présence d’un prieuré casadéen 

antérieurement à la construction de la 

nouvelle église par le Cardinal Verdier en 

1932, a été réalisé pour venir compléter les 9 panneaux de 

l’exposition. Il est possible de le visualiser en consultant le site ci-

dessous. Le 23 septembre 2024, à 11h, une délégation de 

l’association s’est déplacée de la Chaise Dieu pour venir inaugurer 

la plaque posée sur la façade Est de l’église (à gauche du porche), 

comportant le logo qui atteste de l’appartenance du site de 

Lacroix-Barrez au Réseau casadéen. Casa Dei (Maison de Dieu en 

latin) est le nom que reçut l’abbaye de La Chaise-Dieu au 

XIème siècle, ce qui explique que les moines de la congrégation 

s’appellent « Casadéens ». Réseau européen des sites 

casadéens est écrit en français, en espagnol et en italien, dans les trois langues des pays fondateurs de l’association. 

2° L’association a également proposé un concert du Festival Hirondelle qui a particulièrement ébloui une assemblée 

venue en nombre le 27 juillet. Une visite du musée a été proposée à 18h suivie d’une collation pour les personnes 

assistant au concert à 20h.  

Enfin, globalement les visites au musée ont cette année crû de 30% par rapport à l’année dernière et nous avons 

eu le plaisir d’accueillir quelques bénévoles supplémentaires pour assurer les visites ou participer à nos différentes 

activités. 

Le 16 août 2025, nous prévoyons de commémorer le 85ème anniversaire de décès du Cardinal Verdier en organisant 

une journée entière dédiée à sa personnalité, en présence de Mgr Luc Meyer, évêque de Rodez et de Vabres, de 

Daniel Boby son Vicaire Général et de Mgr Soubrier évêque émérite de Nantes et évêque auxiliaire de Paris. 
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Le pêle-mêle des réalisations 2024…

Vœux 2024 – Remise de médaille de 

Maire Honoraire à M. Louis Boyer 

Installation et rénovation des jeux à l’école 

et à la Prade 

Création d’un chemin piéton 

route de Murols 

Acquisition d’un tracteur 

Réhabilitation de la maison 

rue de la boulangerie 

Rénovation de la croix et de la Vierge 

Commémoration du 

11 novembre 

6 
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Coupe des arbres à La Fage Isolation extérieure de l’école 

Illuminations et marché de 

Noël 

Construction de deux maisons à Galindou 
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LES ASSOCIATIONS…
LE TEMPS APPRIVOISÉ 

Dès le 11 septembre les activités du lundi ont repris après des 

vacances destinées surtout à profiter de la famille. Chacun était 

impatient de retrouver soit ses compagnons de belote soit ses 

collègues de tricot. Le nombre se maintient : si certains ne viennent 

plus pour différentes 

raisons, d’autres 

s’ajoutent et 

semblent apprécier 

l’ambiance de ces 

rencontres. Il y a toujours de la place, si cela vous tente, 

vous pouvez toujours venir voir, vous y serez bien reçus. 

Cela se passe à la salle des fêtes de Lacroix, tous les lundis 

de 14h à 17h. La dernière activité des tricoteuses a été 

d’aider les enfants de l’école à confectionner le drapeau 

français. Ces après-midis se terminent toujours par un regroupement autour d’un verre et d’un gâteau fait 

maison par l’un ou l’une d’entre nous. 

ASSOCIATION DE CAYRAC 

Depuis 3 ans maintenant l’association de Cayrac a organisé un repas 

champêtre dans la grange de Pascal TARRISSE. 

Les membres de l’association avaient préparé de longues tables décorées de 

nappes et de bouquets, l’ambiance était conviviale et chaleureuse, les 

participants ont été accueillis avec un apéritif 

maison et des plats locaux confectionnés par 

les membres bénévoles ; le plat était composé 

d’un aligot filé par Serge et Jérémie et d’un rôti 

de bœuf cuit par Mr Dejou. 

Ce fut une belle soirée remplie de bonne 

humeur et de rapprochement des habitants. 

Tout le monde attend l’année prochaine 

avec impatience.

Comité de Jumelage Lacroix/Tréflez - Une amitié bien ancrée

Le comité de jumelage Lacroix barrez / Tréflez a reçu nos amis de Tréflez au mois de mai, quatre jours 

inoubliables pour leur faire oublier un peu la tempête Ciaran qui les a touchés au mois de novembre 2023 

qui a décimé des centaines d’arbres à Tréflez, l’occasion pour la 

mairie de Lacroix de leur offrir pour 1000 euros d’arbres qui ont 

été plantés le printemps dernier. Le séjour a commencé par un 

tournoi de foot au city stade 

remporté par l’équipe de Tréflez. 

Nous les avons emmenés à Millau 

visiter le viaduc Eiffage et grâce à 

Camille Baduel nous sommes 

rentrés à l’intérieur de la pile n°2. 

La journée s’est achevée par la visite des caves Société à Roquefort. La visite 

du musée de la cabrette à Cantoin a été très appréciée. Le séjour s’est 

achevé par une soirée animée par Guillaume Fric à la salle des fêtes où l’on 

a dansé presque jusqu’au bout de la nuit… Une année bien remplie avec la 

visite des bretons et un cadeau de la part de Tréflez qui nous a fait chaud 

au cœur : une ancre marine de 350 kg qui trône devant la mairie de notre village. 
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ESPÉRANCE BARREZIENNE 

Après une fin de saison dernière compliquée qui a 

vu l’équipe contrainte au forfait général lors du 

dernier match, les verts sont repartis malgré les 

rumeurs inverses, pour une nouvelle saison. 

C’est donc avec de nombreux départs et de 

nouveaux visages que le club s’est relancé pour la 

saison 2024-2025. L’état d’esprit est totalement 

renouvelé et beaucoup plus apaisé. 

Les résultats ne sont pas encore ceux escomptés, 

en effet après 9 journées les verts cumulent 

seulement 3 petits points… Avec une seule victoire 

donc et une dernière place au classement. 

Le jeu se met en place petit à petit avec les 

nombreux nouveaux joueurs, la 2e partie de saison 

devrait voir les résultats s’améliorer. 

Nous comptons sur vous pour venir nous supporter 

lors des matchs à domicile ! 

Pour connaître le calendrier de l’équipe rendez-vous 

sur le site du district Aveyron de football 

(aveyron.fff.fr). 

Joueurs ou dirigeants, si vous souhaitez intégrer le 

club n’hésitez pas : contactez notre président (06 

30 33 00 79). 

Suivez l’actualité du club sur Facebook : Espérance 

Barrezienne – Lacroix-Barrez. 

CARLADEZ COUNTRY ET DANSE 

EN LIGNE 

Après une prestation du groupe au mois d’août lors 

de la fête au Nayrac, nous avons repris les cours de 

danses country et danses en ligne depuis le 25 

septembre 2024 à la salle des fêtes de Brommat de 

20H30 à 22h00 et ceci jusqu’au mois de juin 2025. Ils 

sont animés par Valérie HERMAL dans la bonne 

humeur. 

Pour toutes informations sur les cours du mercredi 

soir, vous pouvez vous renseigner auprès d’Aurélie 

Nayrolles au 06.89.17.46.11. 

Cette année, une nouveauté : pendant les vacances 

de Toussaint des cours d’initiation aux danses en 

ligne, le Reggeaton, Madison, Kunduro, ont eu lieu à 

la salle des fêtes de Lacroix-Barrez les mardis 22 et 

29 octobre 2024 où une quinzaine de personnes se 

sont retrouvées autour d’Annie RAYNAL dans une 

ambiance conviviale et sympathique. Cette 

expérience ayant été visiblement appréciée, elle sera 

probablement rééditée durant les prochaines 

vacances de l’année 2025. 

Pour les cours d’initiation aux danses en ligne vous 

pouvez vous renseigner au 06.82.19.72.69 à 

l’approche des vacances de février 2025. 

SKI CLUB 

Une belle saison 

2024 avec 63 

adhérents. 

A très vite en 

janvier pour la 

saison 2025. 
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES 
L’association des parents d’élèves de l’école a élu son nouveau bureau avec Céline Lescure comme 

présidente, Lucie Chauvey vice-présidente, Nathalie Da Silva secrétaire, Nathalie Vogin secrétaire adjointe, 

Dominique Bos trésorier et Romain 

Siozade trésorier adjoint. 

D’autres parents d’élèves se sont 

joints au bureau comme membres 

actifs : Mathieu Falques, Elodie 

Fel, Lucien Guimonteil, Aurélie 

Nayrolles, Sylvain Rayrolles et 

Nathalie Rigal. 

L’association a déjà organisé la 

venue de la photographe, la vente 

de sapins du producteur local du 

Fel et le quine le dimanche 1er 

décembre 2024, un grand merci 

pour l’accueil réserver à nos petits 

vendeurs lors de nos passages 

pour vendre les cartons, ainsi que 

pour votre présence lors de cette 

manifestation. 

Le bilan de ces manifestations est positif. 

Les enfants ont eu la joie de participer à un spectacle 

de noël avec le passage généreux du Père noël le 

vendredi 20 décembre 2024. 

La belote aura lieu le samedi 8 février 2025 à la salle 

des fêtes de Saint-Hippolyte avec une soupe au 

fromage. Un tournoi de foot est prévu le 8 mai 2025 au 

city stade ou à la halle si mauvais temps, un repas à 

emporter vous sera également proposer sur réservation. 

La date de la kermesse reste quant à elle à définir. 

Restez à l’affût de nos affiches ! Nous vous attendons 

nombreux pour toutes ces manifestations. 

LE CYCLO CLUB DU CARLADEZ 

Au travers de sa 16ème édition des Grimpettes du Carladez qui s’est déroulée à partir de la halle Louis 

Boyer prêtée par Monsieur le Maire Jean Delmas 

et la Commune de Lacroix Barrez le 4 août 2024, 

le CCC a pu faire découvrir comme chaque année 

à plus de 100 participants 3 circuits de 30, 70 et 

100 km inspirés largement du label “route des 

fromages”; label porté par l’office de tourisme et 

le CCC pour faire découvrir nos producteurs 

locaux. 

Ces trois parcours convergeaient à la fromagerie 

de Thérondels où était prévu un ravitaillement 

copieux après celui de Pierrefort. À l’arrivée, à 

Lacroix-Barrez une grillade et des échantillons de 

fromages de Thérondels et de Jeune Montagne 

attendaient les participants qui ont promis de 

revenir en 2025. 

Le CCC a également accompagné le comité des 

fêtes de Mur de Barrez sur l’organisation d’une randonnée VTT qui a accueilli une cinquantaine de 

participants le 20 Juillet. 

L’activité du CCC a continué avec ses sorties régulières du mercredi et du dimanche matin, sans oublier ses 

participations à l’étape du Tour, au Roc d’Azur (VTT), à la ronde de la Châtaigneraie de Montsalvy en 

novembre clôturant ainsi les sorties officielles du Club pour cette année. 
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PASSIMENTO 

Passimento est une nouvelle association locale active depuis juin 2024 qui vise à proposer des activités 

artistiques, culturelles, de bien-être et de loisirs. 

Et cette rentrée commence sur les chapeaux de 

roue avec des ateliers et cours proposés à la 

salle des fêtes de Lacroix-Barrez ; alors à vos 

agendas !!!! 

Dés le 24 septembre, un cours de yoga se 

déroulera chaque mardi à 20h, animé par 

Mélissa Cavallié. Souplesse, respiration, 

équilibre, renforcement et détente seront au 

rendez-vous pour vous aider à vous sentir 

mieux et à réduire vos douleurs corporelles... 

A partir du jeudi 3 octobre, à 17h30, Alexandre Pauleau vous fera reprendre votre plume et vous rassemblera 

pour un atelier d’écriture. Venez libérer votre créativité et gagner en confiance en partageant un peu de 

vous, dans la bonne humeur et la simplicité. Différentes thématiques seront proposées : écriture de poésies, 

de lettres, de chansons, de slams…. 

S’en suivra à 19h30, un cours de Latin 

Training, animé par Mélinda Loutil ! 

Venez nombreux apprendre les pas de 

bases des danses latines en ligne. Ce 

cours, adapté et ouvert à tous les hommes 

et femmes de tous âges et tous niveaux 

comprendra : de la danse en ligne, du 

cardio, de la bonne humeur et vous 

permettra d’évoluer rapidement dans la 

pratique de ces danses. 

Les cours du jeudi auront lieu dans un 

premier temps seulement les semaines paires. Cela pourra être évolutif et plus fréquent en fonction de 

l’engouement et de la demande. 

L’association vous réserve encore bien d’autres surprises prochainement, alors n’hésitez pas à les suivre 

sur Facebook et Instagram et ouvrez l’oeil pour ne pas louper ça !!! Pour tous renseignements, contactez le 

06.62.07.03.63 ou le 06.17.16.68.43. 

LE SENTIER DE L’IMAGINAIRE

Cette année 2024 a vu les membres de l’association  ralentir  leurs  activités. Nous les remercions  pour 

cette  année  où ils se sont donnés pour  notre sentier. Mais, un  renouvellement  s’effectue, et c’est avec 

joie que nous avons accueilli de nombreux membres. 

La fête du printemps quant à elle, a eu lieu le 25 mai dans une joyeuse ambiance, grâce à de nombreuses 

personnes qui ont joué le jeu : maquillage, chapeaux et déguisements. Des coquelicots et une exposition 

des tableaux réalisés par Patrick Bautista étaient 

visibles. 

Le 22 mai s’est déroulé à Mur de Barrez la fête 

des 6 sentiers de l’imaginaire. Un beau 

programme qui a été un peu gâché par le froid et 

la pluie. Ce fût malgré tout une belle 

manifestation. 

Le 25  juillet, à la Fage, nous avons partagés un 

pique-nique géant, dans un décor surprenant, 

avec la gaieté de tous les participants. Un 

moment de joyeux partage. Chacun fut curieux de 

découvrir les bons petits plats proposés par 

d’autres. 

Puis, nous avons organisés en partenariat avec la 

commune, deux journées de nettoyage sur les 

sentiers : l’une au printemps et l’autre à l’automne . Merci à tous ceux qui y ont participé. 

Les six communes  : Lacroix-Barrez, Mur-de barrez , Taussac , Brommat , Thérondels  et Murols , ont recrutés 

deux jeunes filles,Violette et Florine, qui viennent en service civique, en soutien aux sentiers de l’imaginaire, 

pour une durée de huit mois.  Des réalisations vont se terminer pour cette année, et nous avons d’ores et 

déjà bien d’autres projets.  Un grand merci aux bénévoles qui sont intervenus en solidarité.  Merci à la 

municipalité et à la disponibilité de Sophie, Thierry, et Jérôme . 
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VALON GOURMAND 

Lieu de détente dans vos promenades, le magasin 

de producteurs locaux vous attend tous les les jours 

de l’été, cet endroit convivial est une belle vitrine 

pour nos produits de terroir et un point fort sur le 

site touristique de 

Valon. 

Ouvert les mardis, 

mercredis,  jeudis, 

vendredis, samedis et 

dimanches de 15h30 

à 18h. 

COMITE D’ANIMATION DE 

LACROIX-BARREZ 

Le comité d'animation de Lacroix-Barrez a 

organisé mi-novembre sa traditionnelle fête de la 

bière, qui s'est 

déroulée dans 

une ambiance 

conviviale et 

festive. La soirée a 

été marquée par 

un concert très 

apprécié du 

groupe Les Celtic 

Monkeys, qui a su 

mettre l'ambiance 

et ravir le public 

présent. 

Pour clôturer 

l'année, vous êtes nombreux à être venu partager 

la magie des fêtes lors de notre marché de Noël le 

14 décembre, où artisans et producteurs locaux 

vous ont proposé leurs créations et produits. Ce fût 

l'occasion de faire vos emplettes de fin d'année 

tout en soutenant l'économie locale ! 

Du 27 au 29 juin prochain aura lieu la fête du 

village, ce sera une édition spéciale, avec la venue 

du groupe Wazoo ! Une date à marquer dans votre 

agenda dès à présent. 

Enfin, toute l'équipe du comité vous souhaite une 

excellente année à venir, pleine de bonheur et de 

réussite, et remercie chaleureusement tous les 

habitants du village pour leur soutien et leur 

participation aux événements. 

LES CIMES DE VALON 

Première course pédestre de la région, elle se passe 

en milieu naturel et est particulièrement prisée par 

des coureurs de tous niveaux. 

Le Président de l’association, Florent RAYROLLES, 

souhaite se retirer pour convenance personnelle et 

toute candidature sera la bienvenue pour faire 

perdurer cette belle manifestation qui bénéficie de 

nombreuses aides bénévoles.

Méli-mélo d’infos…
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Restez connectés avec la commune de 

LACROIX-BARREZ, en consultant les 

informations sur notre site internet « 

www.lacroix-barrezencarladez.fr », et 

notre page Facebook « Lacroix-Barrez 

en Carladez », mis à jour très 

régulièrement. 

Augmentation du 

nombre d’habitants 

+ 1 % soit 541

En renfort auprès du 

personnel communal pour 

2024 : Jean-Laurent 

TEYSSEDRE, au service 

technique, Aurélie DALAT, à 

l’APC, et Maléna DELPUECH-

FOURCADE à l’école 
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L’ÉTAT CIVIL et les arrivants…
NAISSANCES 

Oumaïma IGLGUIZ 

Léon VEYRES 

Léana MADAULE 

DÉCÈS 

Anna COUZI née PAILLES 

Jean Claude DELMAS 

René LAPORTE 

Danielle GIBERT 

Jean LAURENS 

Evelyne GIBERT 

Ginette GRIGNAC 

Alain COUZI 

Jean VALETTE 

Rosalia HIGONET 

Gérard PADIN 

Annie SOUQUET 

BIENVENUE À 

Nathalie SOULENQ et Philippe PASTOR et leurs 

enfants (Fraysse) 

Pascal et Sandrine FASQUEL (Fraysse) 

Kévin JUSTIN 

Monsieur LALLEMAND (Guillotet) 

Valerian SACHE et Elisa VANDEWEGHE 

Héloise LAROUSSE et Valentin DELPUECH 

Carla et Quentin POUSSERGUE (Cretz) 

Monsieur et Madame Benoit MEALLET et leurs 

enfants 

Gustave LEONARD 

Nadine VIDALAIN 

Yolande et Patrick 

BAUTISTA GARCIA 

Ophélie ALARY et 

Alexandre VEYRE 

Maryse LE TERTRE 

Laetitia CHAMEKH et 

Léo VIDALENC (Valon) 

Romain TARRISSE 

Simone BARZAGHI 

MÉTÉO 2024…. Encore une année remarquable ! 

Relevés  à Bars du 1/1/2024 au 18/12/2024 T° min T° max 
Pluvio 
2023 

Pluvio 
2024 

Moy. 65 
ans 

Janvier contrasté avec un épisode printanier -7.5 17.7 100 108 113.2 

Février doux et perturbé fortes précipitations -2.7 18.3 24 135 96.8 

Mars agité très pluvieux et très doux -3.3 23.7 139 117 97.2 

Avril très doux puis très frais pluie orageuse -2.3 28.6 136 162 102.9 

Mai perturbé et pluvieux orages et grêle 1.8 27 123 195 120.4 

Juin conforme aux normales pluvio-orageux 3.8 33.8 101 94 90.8 

Juillet très chaud et orageux 6.5 35.7 42 102 76.4 

Août températures au dessus des normales 9.2 34.4 46 50 87.9 

Septemb. frais peu ensoleillé copieusement arrosé 2.9 30.1 78 210 95.9 

Octobre agité doux pluies parfois exceptionnelles 2.7 24.4 181 155 112.2 

Novembre chaud avec deux passages de vent fort -4.5 21.8 272 95 119.9 

Décembre pluie bruine brouillard quelques flocons doux -2.7 14.4 74 126.1 

     Cette année: restriction d'usage de l'eau sur une courte 
période 1497 1239.7 

Relevés depuis 1957 (886 mm en 2005) et (1780,2 mm en 1965) 
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Quelques rappels de bonnes pratiques… 

ECOBUAGE 

La réglementation des feux de plein air en Aveyron est régie par l’arrêté préfectoral 

du 7 janvier 2021 qui définit les conditions générales d’interdiction des feux de 

plein air puis précise les cas d’interdiction (déchets biodégradables de jardins et de 

parcs, déchets verts des professionnels) et les possibilités de brûlage pour différentes 

catégories de résidus végétaux. 

Demandez l’autorisation en mairie au moins 8 jours avant la date prévue pour : 

• Le brûlage des végétaux coupés (autorisé du 1er octobre au 15 juin)

• L’écobuage, végétaux sur pied (interdite du 16 juin au 30 septembre).

RECENSEMENT 

Vous êtes Français et vous allez bientôt avoir 16 ans ? Vous vous interrogez sur ce qu'est le 

recensement citoyen (parfois appelé par erreur recensement militaire) ? Faire votre recensement citoyen 

à l'âge de 16 ans est obligatoire, que vous viviez en France ou à l'étranger. 

Après avoir fait votre recensement citoyen : 

• Vous obtenez une attestation de recensement. Cette attestation est indispensable pour pouvoir

vous inscrire avant l'âge de 18 ans à un examen

(BEP, Bac...) ou un concours administratif en

France.

• Vous êtes convoqué à la journée défense et

citoyenneté (JDC). Il faut avoir fait la JDC (ou en

avoir été exempté), pour pouvoir vous inscrire à

partir de 18 ans à un examen (BEP, Bac...), ou à

un concours administratif, ou à l'examen du

permis de conduire en France. Cette obligation

cesse à partir de votre 25e anniversaire.

• Vous êtes inscrit automatiquement sur les listes

électorales dès votre 18e anniversaire et pourrez

alors voter.

Vous pouvez faire le recensement citoyen à la mairie de votre domicile : Vous devez faire la 

démarche de recensement vous-même. Mais en votre absence, l'un de vos parents peut faire cette 

démarche à votre place, avant votre 18e anniversaire. Il faut aller à la mairie avec les documents 

suivants : 

• Carte nationale d'identité ou passeport valide ou tout autre document justifiant de la nationalité

française,

• Livret de famille à jour,

• Un justificatif de domicile ou une attestation de vos parents si vous n’en possédez pas.

Vous pouvez faire la démarche sur internet : www.service-public.fr et suivez les démarches en ligne. 

CARTE IDENTITÉ – PASSEPORT (mairie de Mur-de-Barrez) 

Pour vos demandes de carte d’identité : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N358 

ou passeport : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N360 

Veuillez remplir et imprimer la pré-demande. Ensuite, prendre rendez-vous : 

https://user.clicrdv.com/mairie-de-mur-de-barrez 

Vous pouvez également prendre le rendez-vous en ligne de Solocal (#ClicRDV) et l’enregistrement 

de la pré-demande sur le site de ANTS : Agence nationale des titres sécurisés – ANTS très simple 

et efficace à l’usage. 
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Numéros utiles… 
Mairie 

Horaires d’ouverture : Du lundi au jeudi de 8h30 à 

12h00 et de 14h00 à 17h30, et le vendredi de 9h00 

à 11h30. 

1 rue du Ribatel – 12600 LACROIX-BARREZ - 

05.65.66.03.27 

mairie@lacroix-barrezencarladez.fr 

www.lacroix-barrezencarladez.fr 

Agence postale Ouverte tous les matins du lundi

au vendredi de 9h00 à 12h00

Bibliothèque 
Ouverte tous les 

mercredis de 9h30 à 

11h30

Photo : Claire OBERLI, Sophie 

DUMAS, Adrian PEYRAT 

Déchetterie de TAUSSAC 

Horaires d’hiver du 1er novembre au 31 mars 

Lundi et vendredi de 14h00 à 16h30 

Mercredi, jeudi et samedi de 9h00 à 12h00 

Horaires d’été du 1er avril au 31 octobre 

Lundi et vendredi de 14h00 à 17h30 

Mercredi, jeudi et samedi de 9h00 à 12h00 

Fermée le mardi et le samedi après-midi 

ENEDIS (dépannage particuliers) 
 09.72.67.50.12

VEOLIA (dépannage particuliers) 
 05.61.20.09.02

Office du tourisme de Mur de Barrez
 05.65.66.10.16

Communauté de communes Aubrac, 

Carladez, Viadène (CCACV) 
1 Rue du Faubourg, 12210 Laguiole 

 05 65 51 52 30

Navette du jeudi pour le marché de Mur 

de Barrez 

Une navette est mise en place par les Cars Ouvrier 

pour aller au marché de Mur de Barrez le jeudi matin. 

Il vous suffit d’appeler la veille au 04.71.48.24.66 de 

répondre à la messagerie et de donner votre nom et 

votre adresse pour que le bus passe vous chercher 

chez vous avant 9h00 et retour à 11h30 devant le 

magasin Carrefour à Mur de Barrez. 

Aller-retour : 4 € ou aller : 2 € ou retour : 2 € 

Cabinet infirmier Les infirmiers vous accueillent

à Lacroix-Barrez 

et à domicile sur 

rendez-vous : 2 

impasse de la 

mairie – 12600 

LACROIX-BARREZ - 

05.65.51.54.42. 

Nous sommes 

heureux de voir 

que le cabinet 

infirmier de notre 

village ne cesse 

de s'agrandir. 

Déneigement de la commune 

A chaque épisode neigeux, nous remercions Thierry 

Malvezin et Jérôme Tardieu qui ne ménagent pas 

leurs efforts pour que tous les habitants de la 

commune puissent se déplacer en toute sécurité. 

Nous tenons aussi à vous informer qu’il appartient 

aux propriétaires des maisons de déneiger devant 

leurs portes ainsi que de déblayer un passage sur le 

trottoir tout le long de leurs propriétés, ceci pour la 

sécurité des personnes qui y marchent. Nous vous 

rappelons également que les routes départementales 

sont déneigées par le Conseil départemental de 

l’Aveyron. 

Château de Valon 

Visites libres 

• Du mardi au dimanche

• Du samedi 6 avril au dimanche 14 juillet (fermé

le 1er mai) : de 14h30 à 18h00

• Du mardi 16 juillet au dimanche 18 août : de

10h30 à 18h00

• Du mardi 20 août au dimanche 22 septembre

(JEP) : de 14h30 à 18h00

• Du mardi 22 octobre au jeudi 31 octobre (sous

réserve de modifications des vacances

scolaires) : de 14h30 à 17h00
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Quelques beaux clichés de La Fage
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